



COMISIÓN DE UNIVERSIDADES, IGUALDA, CULTURA Y DEPORTE

- 16.- Pregunta N.º 306, relativa a conocimiento de la prestación de servicios de las empresas Ágora, Sórica e Imagina a los ayuntamientos de Piélagos y Torrelavega entre los años 2016 y 2019 a la vez que se firmaban contratos con la Dirección General de Igualdad, presentada por D. Álvaro Aguirre Perales, del Grupo Parlamentario Popular. [10L/5200-0306]**
- 17.- Pregunta N.º 307, relativa a papel desempeñado por el Gobierno en la firma de contratos de los ayuntamientos de Piélagos y Torrelavega entre los años 2016 y 2019 con las empresas Ágora, Sórica e Imagina, presentada por D. Álvaro Aguirre Perales, del Grupo Parlamentario Popular. [10L/5200-0307]**
- 18.- Pregunta N.º 308, relativa a participación de algún miembro del Gobierno en la firma de contratos de los ayuntamientos de Piélagos y Torrelavega entre los años 2016 y 2019 con las empresas Ágora, Sórica e Imagina, presentada por D. Álvaro Aguirre Perales, del Grupo Parlamentario Popular. [10L/5200-0308]**

LA SRA. PRESIDENTA (Cobo Pérez): Las preguntas números 306 a 308 se agrupan a efectos del debate.

Ruego al señor secretario que dé lectura.

EL SR. ÁLVAREZ PALLEIRO: Gracias, señora presidenta.

Pregunta número 306, relativa al conocimiento de la prestación de servicios de las empresas Ágora, Sórica e Imagina a los ayuntamientos de Piélagos y Torrelavega entre los años 2016 y 2019, a la vez que se firmaban contratos con la Dirección General de Igualdad, presentada por D. Álvaro Aguirre Perales, del Grupo Parlamentario Popular.

Pregunta número 307, relativa a papel desempeñado por el Gobierno en la firma de contratos de los ayuntamientos de Piélagos y Torrelavega entre los años 2016 y 2019 con las empresas Ágora, Sórica e Imagina, presentada por D. Álvaro Aguirre Perales, del Grupo Parlamentario Popular.

Y pregunta número 308, relativa a participación de algún miembro del Gobierno en la firma de contratos de los ayuntamientos de Piélagos y Torrelavega entre los años 2016 y 2019 con las empresas con las empresas Ágora, Sórica e Imagina, presentada por D. Álvaro Aguirre Perales, del Grupo Parlamentario Popular.

LA SRA. PRESIDENTA (Cobo Pérez): Gracias, señor secretario.

Corresponde a este bloque de preguntas un tiempo de 21 minutos, con la siguiente distribución de tiempos: formulación de preguntas y contestación de siete minutos y réplica y dúplica, en un tiempo de tres minutos y medio.

Tiene la palabra el portavoz del Partido Popular, el Sr. Aguirre.

EL SR. AGUIRRE PERALES: Muchas gracias, presidenta.

Acabo como, como..., voy a empezar, perdón, como ha acabado; usted, vayan ustedes no tienen que ir. Un alto cargo de su consejería, casualmente hoy presente en la sala nos dijo lo mismo a mi grupo, "vaya usted al juzgado", en el caso de corrupción, que afectó a su partido con los altos cargos, imputados y condenados después a 11 y 14 años de inhabilitación en el Servicio Cántabro de Salud. Denos tiempo y déjenos hacer nuestro trabajo, no nosotros, a la justicia también; ya sabemos que usted el suyo no lo hace.

Pero, bueno, hablamos ahora de los ayuntamientos. El mismo día que conocimos además los vergonzosos hechos por los que Renedo se dedica a contratar de forma sistemática a entidades conocidas, esas entidades también conocemos que han prestado servicios en diferentes ayuntamientos de la región. Hasta aquí, señorías –créanme- ningún problema; ningún problema, ¡faltaría más! Siempre y cuando se respete la legislación en materia de contratación, la publicidad, la libre concurrencia, la transparencia y la libertad; quédense con esta palabra, señorías: Libertad de las entidades locales para elegir, si es que podían elegir. Libertad para elegir. Todo perfecto.

¿Es este el caso, Sr. Zuloaga? No lo sabemos, no lo sabemos. Sabemos que durante y después de que Alicia Renedo fuera directora general de Igualdad, distintos ayuntamientos contratan de forma reiterada a... -Reiterada no, masiva- a María Luisa Rebolledo Deschamps. La práctica totalidad de los contratos son mediante propuestas de gasto o contratos menores. Todo a dedo, Sr. Zuloaga. Como quiera se lo demuestro. Cuando quiera se lo demuestro.

De forma reiterada y podría decirse que masiva en ayuntamientos gobernados por su partido, el Partido Socialista. ¡Fíjense qué casualidad! Y también a entidades vinculadas a la propia Rebolledo. Sí que era buena, sí que hacía muy buen



servicio. Ya les digo que no lo conozco, pero a la vista de que la contrata tanta gente, tanta gente socialista, tiene que ser buena de narices en su trabajo.

Sobre la misma materia, por cierto, para la que Alicia Renedo gobernaba en Cantabria. ¿Casualidad? No lo sé, no lo sé. Por eso se lo pregunto, no afirmo. De forma alarmante desde el año 2018, justo cuando Alicia Renedo es directora general de Igualdad también en el Gobierno de Cantabria.

Le voy a dar algunos ejemplos de ayuntamientos. Por ejemplo, Piélagos, alcaldesa del Partido Socialista. No sé qué tal *feedback* tiene sobre lo que ocurre en el ayuntamiento de Piélagos. Yo le cuento. Ocho contratos a la fecha, por valor de 72.000 euros, Sr. Zuloaga -escúcheme bien, ¡eh! - Ocho contratos, por valor de 72.000 euros. ¿A quién? A María Luisa Rebolledo y a Ágora. Todos otorgados a dedo, menos uno, que pasa por Mesa de Contratación. Uno.

Camargo. Creo que también conoce a la alcaldesa de Camargo; casualmente es de su partido. Y creo que usted como vicepresidente, me consta que ha ido al Ayuntamiento de Camargo. Por tanto, no me puede decir que no conoce Camargo y que no conoce a su alcaldesa: 13 contratos a la fecha. Superan, Sr. Zuloaga, los 109.000 euros: 109.000 euros. Todos a dedo, menos uno que pasó por Mesa de Contratación.

Vámonos un poquito más hacia casa de la Sra. Urrutia y casi también que a la mía. Vámonos a otro ayuntamiento, porque créame que esto no queda aquí. Vámonos al ayuntamiento de Colindres.

¿Conoce al Sr. Javier Incera? Creo que de algo ¿verdad? Bien. El Ayuntamiento de Colindres, que este grupo haya podido conocer, a la fecha hay tres contratos, por valor de 13.500 euros, más de 13.500 euros. Adivine, Sr. Zuloaga, cómo se han dado esos contratos. A dedo. A dedo, a María Luisa Rebolledo.

¿Sabía usted, por ejemplo, que en alguno de esos contratos... -ya es un poco chiste- lo factura María Luisa Rebolledo, pero en el presupuesto pone Ágora? Sí, sí, eso pasa. Eso pasa.

Yo, Sr. Zuloaga, le acabo de aludir a casi 200.000 euros de dinero público en ayuntamientos, en fechas en las que Alicia Renedo estaba en el Gobierno, o había salido del Gobierno, se fumaba la incompatibilidad y trabajaba en empresas para las que no podía trabajar, o había vuelto al Gobierno. En áreas para las que Alicia Renedo había gobernado y en materias en las que Alicia Renedo trabajaba de forma fraudulenta; fraudulenta digo, porque no podía trabajar en eso. Aquí hay que dejarlo todo claro, porque como luego nos acogemos con papel de fumar a la hora de contestar.

Esto, Sr. Zuloaga, entenderá y estará conmigo, cualquiera con sentido común, que, si se lo explicamos a cualquier cántabro que esté ahí fuera, qué cree que pensaría. Dígame qué cree que pensaría. Dígame qué cree que pensaría de este... Usted el otro día utilizó la palabra: contubernio. Y me habló de ayuntamientos. Usted ya se atropelló bastante, en el pleno del lunes. Pero yo hoy le hablo de trama. Hay una trama de contrataciones viciadas vinculadas a ayuntamientos del Partido Socialista y a Alicia Renedo.

Pero si es que usted como máximo responsable de su partido; además esto le tendría que preocupar y escandalizar. Investíguelo. Investíguelo.

Yo le pregunto: ¿Usted conocía todo esto, o es que a lo mejor sé yo más que usted?

LA SRA. PRESIDENTA (Cobo Pérez): Gracias, Sr. Aguirre.

Tiene la palabra el consejero, Sr. Zuloaga.

EL SR. CONSEJERO Y VICEPRESIDENTE (Zuloaga Martínez): Muchísimas gracias, presidenta.

Sr. Aguirre, ha hecho usted muy mal los deberes. Y lamento el bochorno que va a pasar a partir de ahora. Porque ya acaba la legislatura y veo que no va a tener tiempo de aprender nada. Es lo que tiene intentar montar una supuesta causa a través de dimes y diretes.

¡Vamos!, yo creo que usted ya debería de saber que el Gobierno de Cantabria no está para fiscalizar los contratos de los ayuntamientos. Pero en cualquier caso voy a entrar a contestar a algunas de sus insinuaciones.

Existen mecanismos destinados a ello y para eso están ustedes en la oposición, o gobernando, o participando del Gobierno en muchos ayuntamientos. Sin embargo, como hemos comprobado, usted tiene tanto interés, y para demostrar una vez más que miente, señor diputado del Partido Popular, hemos hecho algunas comprobaciones.

Y podemos afirmar que ninguna de las asociaciones por las que usted pregunta; porque al final yo quiero dejar las cosas contestadas, no vaya a ser que luego usted diga que es que no contesto. Usted pregunta por las asociaciones en los



años 16 y 19, en Piélagos y en Torrelavega. Pues ninguna de estas asociaciones por las que usted pregunta han trabajado en Piélagos y en Torrelavega.

Por lo tanto, dé por contestadas sus preguntas escritas, registradas y motivo de esta comparecencia.

Y ahora entramos en materia. Como a usted le gusta decir.

La llegada de estas sociedades a Cantabria y a toda España tiene que ver con la entrada en vigor de una Ley: la Ley 3/2007. La Ley de Igualdad. Vuelvo a recordarle que el Partido Popular no apoyó.

Y ahora sí que le voy a hablar de la empresa de María Luisa Rebolledo Deschamps. El primer contrato en Cantabria es en el año 2008. ¡Vaya! A raíz de la aprobación de la Ley de Igualdad. Por lo tanto, esa base de su supuesta trama tiene más que ver con que haya una política que es derecho para las mujeres en nuestro país y, por lo tanto, empresas que desarrollen su actividad a raíz de esto, que otra cosa. Y en este caso, en la supuesta trama que usted señala, pues creo que ha olvidado de señalar a la líder de la trama; que usted está dibujando la supuesta trama, que usted está dibujando y me imagino que recibirá su llamada en cuanto acabe esta comisión: Gema Igual. Gema Igual, alcaldesa de Santander. Pues resulta que ha contratado a esta empresa que usted cita constantemente y que es fruto de un contubernio. Y resulta que no es la única dirigente del Partido Popular que trabaja con esta empresa.

El alcalde de Liendo, ayuntamiento que participa del gobierno, del Partido Popular; el ayuntamiento de Potes; el de Reinosa, del que participan del Gobierno. Cillorigo; Cabezón, Pesaguero; El Astillero. Los Corrales de Buelna; del cual también participan del Gobierno.

Todos estos ayuntamientos, pongamos en la cifra: 80.000 euros, quizá. ¿Esto es parte de su trama? ¿Fijar que la líder de su supuesta trama es Gema Igual, alcaldesa de Santander y todos los alcaldes y compañeros que participan de sus Gobiernos? Sr. diputado del Partido Popular hasta aquí llega su trama, hasta aquí llega toda esta historia.

Mire, señor diputado del Partido Popular, yo creo que ustedes bastante tienen con sus tramas, que han sido probadas ante la Justicia. Y quiero recordarles -lo hice el lunes en el Pleno, pero me veo en la necesidad de volver a hacerlo- que las únicas tramas probadas aquí son la del senador Bárcenas, que llevó a su partido a ser el primer partido condenado por corrupción de nuestro país... (murmullos)... Fue la dimisión de tantos alcaldes, incluso esta legislatura en Santa María de Cayón, por probados hechos delictivos... (desconexión de micrófonos)...

Como Gema Igual que, por lo visto ahora, ahora es la líder de esta supuesta trama, que solo existe en su cabeza.

LA SRA. PRESIDENTA (Cobo Pérez): Gracias, señor consejero.

Tiene la palabra el Sr. Aguirre en turno de réplica, en un tiempo de tres minutos y medio.

EL SR. AGUIRRE PERALES: ¿Cuántos?

LA SRA. PRESIDENTA (Cobo Pérez): Tres minutos y medio.

EL SR. AGUIRRE PERALES: Sr. Zuloaga, es ponerle usted el capote y entra hasta el fondo y mete la pata hasta el fondo.

Vayamos. Ha hablado usted, a ver. Es que yo me he perdido, porque ha dicho tantas cosas: Potes, Cillorigo, Liendo, Pesaguero...

Vamos a hablar de Potes, de Cillorigo, de Pesaguero y de Cabezón de Liébana. Esas cuatro entidades Sr. Zuloaga, por favor, cuando la Sra. Rebolledo le llame, que le dé mejor las explicaciones, porque acaba de quedar usted en el más absoluto de los ridículos y es vicepresidente de Cantabria y a mí eso y también como cántabro, me, aparte de darme mucha lástima, me avergüenza.

Los cuatro ayuntamientos de la comarca de Liébana, que usted ha mencionado, casualmente los cuatro del Partido Popular componen la mancomunidad de Liébana y Peñarrubia, que es quien contrata a esos servicios y envía facturas a los ayuntamientos para que las paguen. Hable con Julio Cires, que creo que le conoce de algo. Es que es, es que es todo. Es todo tan vergonzoso, Julio Cires, el líder, el presidente de la mancomunidad de Liébana y Peñarrubia. Escuchen, señores del PRC, que también lo es, presidente, porque ustedes le votaron. Es quien contrataba a los servicios de la mancomunidad, ya no, porque los alcaldes se plantearon ante este chiringuito y luego mandaba las facturas de Ágora a los ayuntamientos. ¿Usted se cree, Sr. Zuloaga, que este diputado se chupa el dedo? ¿que no viene a esta comisión documentado? Muchísimo mejor que usted, muchísimo mejor que usted, muchísimo; muchísimo mejor que usted, Sr. Zuloaga.



Míreme, ha mentido, ha mentido, ha mentido, como mintió el otro día en la tribuna, es el PSOE, el número uno del PSOE en Cillorigo de Liébana, en Cabezón de Liébana, es verdad.

LA SRA. PRESIDENTA (Cobo Pérez): Sra. Urrutia...

LA SRA. URRUTIA DE LOS MOZOS: Dime...

LA SRA. PRESIDENTA (Cobo Pérez): Quisiera que tenga un poco de respeto hacia esta Comisión, está interviniendo. Está interviniendo. Está interviniendo el portavoz del Partido Popular. Por lo tanto, vamos a escucharle. Consideran no esté usted molestando todo el rato, todo el rato está usted hablando en toda la comisión, haga usted las preguntas en otra comisión.

LA SRA. URRUTIA DE LOS MOZOS: Vale. Guay.

LA SRA. PRESIDENTA (Cobo Pérez): Puede continuar Sr. Aguirre.

EL SR. AGUIRRE PERALES: No llegan ustedes a la comida de Calviño a este paso.

Vamos a ver, vamos a ver, vamos a ver, insisto, Julio Cires el número uno de Cillorigo de Liébana, ¿verdad?

LA SRA. URRUTIA DE LOS MOZOS: De Cabezón de Liébana.

EL SR. AGUIRRE PERALES: Sra. Urrutia, compañera, gracias por decírmelo, presidente de la mancomunidad de Liébana y Peñarrubia, contrata los servicios de María Luisa Rebolledo Deschamps: Ágora, Sórica e Imagina o lo que sea y luego le da a las facturas a los ayuntamientos para que las paguen.

Por favor, deje de hacer el ridículo, Sr. Zuloaga, que es que no conoce usted su casa, que es que no conoce usted su casa. Lo que ha dicho del ayuntamiento de Santander es falso. En el ayuntamiento de Santander hay un único contrato en el que concurrieron tres empresas, un único contrato, un único contrato, un único contrato en el que concurrieron tres empresas, y la de la Sra. Rebolledo era la más ventajosa. Usted el otro día mintió y dijo que en el ayuntamiento de Camargo se había contratado con un Gobierno del Partido Popular. Mintió en sede parlamentaria. Es mentira. Demuéstrelo. Demuéstrelo. Es mentira.

Usted habla mucho de Gema Igual. Usted habla mucho de Diego Movellán. Usted habla mucho del señor alcalde de Potes, del de Cillorigo, del de Pesaguero, del de Liendo, del de Reinosa ¿sabe que tienen en común todos? Que han ganado las elecciones alguna vez en su vida. Usted ninguna.

Me parece muy bien que sean su modelo a seguir. Ahora bien, Sr. Zuloaga, tenga mucho cuidado con las cosas que dice. Es un consejo que le doy, porque está haciendo un absoluto ridículo en esta comisión.

¿Sabe si en algún ayuntamiento de Cantabria en el que gobierna su partido, hay concejales que han dicho que estaban hartos de que la Sra. Renedo llamara para ver qué hay de algunos contratos? Se lo pregunto, porque a mí esta situación me lleva a pensar que eso ha podido ocurrir.

Créame, Sr. Zuloaga y deje en nuestras manos saber cómo ha pasado esto, por cuánto y en qué fecha. Si usted, como consejero del Gobierno, no se preocupó de esto, déjenos hacer nuestro trabajo y haga usted el suyo: responder. Nosotros ya haremos lo que tengamos que hacer y cuando lo tengamos que hacer. O sea, de verdad, no se agobie tanto y nos ponga tanto y nos ponga tantos deberes. Conteste, conteste.

Cuando se pedían tres ofertas de contratos menores, en muchos ayuntamientos siempre se pedían a las mismas, y los importes eran muy parecidos, incluso oye, yo es que soy muy detallista, algún presupuesto hasta se me parece de entidades distintas, de personas con CIF distintos, se me parecen.

Y luego, por ejemplo, se dan circunstancias, en ayuntamientos de su partido, como que, por ejemplo, si Ágora tiene que organizar unas jornadas de violencia de género.

LA SRA. PRESIDENTA (Cobo Pérez): Tiene que ir finalizando Sr. Aguirre.

EL SR. AGUIRRE PERALES: La Sra. Rebolledo va de ponente a una de las mesas que oferta Ágora. Es que eso está documentado, Sr. Zuloaga, que no me lo estoy inventando, a ver si cobraría dietas, eso yo, eso ya lo, ya lo sabemos.

En cualquier caso, en cualquier caso, Sr. Zuloaga, cuándo quiera, dónde quiera seguimos por el camino de los ayuntamientos.



LA SRA. PRESIDENTA (Cobo Pérez): Gracias, Sr. Aguirre.

Turno del señor consejero en turno de dúplica, por un tiempo de tres minutos y medio.

EL SR. VICEPRESIDENTE Y CONSEJERO (Zuloaga Martínez): Muchísimas gracias presidenta.

Menudo papelón Sr. Aguirre situar aquí de nuevo a Gema Igual al frente de esta supuesta trama que usted ha dibujado, en un escenario idílico donde ahora resulta que Gema Igual que se dedica a hacer contratos menores con María Luisa Deschamps, es la culpable de todo lo que está pasando en Cantabria, de todos los males en el desarrollo de las políticas de igualdad.

Pero, fíjese, le voy a demostrar que miente tanto y que le importa tampoco engañar a los diputados y a las ciudadanas de Cantabria que le voy a poner delante las dos licitaciones públicas a las cuales usted hacía mención ayer, con otra diputada del Partido Popular -qué vergüenza la tenía que dar- diciendo que en Piélagos y en Camargo se hacían contratos menores.

Licitaciones públicas en el Ayuntamiento de Piélagos y de Camargo. Solamente tiene que entrar en los portales de transparencia, de Piélagos y de Camargo para comprobar que en Piélagos se han contratado los servicios de esta empresa a través de un concurso de libre concurrencia, por valor de 48.420 euros, con una valoración de técnicos municipales, ¿y resulta que ahora también, los técnicos municipales de Piélagos están en su supuesta trama el técnico de contratación, el secretario accidental, el interventor municipal, la técnica municipal? Y en Camargo usted ha dicho ayer que se han adjudicado contratos a dedo y resulta que tenemos este pedazo de expediente, también sacado de la página de transparencia del Ayuntamiento de Camargo, donde usted podrá comprobar si quiere comprobarlo, si quiere dejar de mentir, que se ha hecho un contrato de dos años renovable por otros dos con crédito para cuatro años; por lo tanto, por valor de 124.000 euros. ¡Vaya! casualmente la cifra que usted daba ayer. Las contrataciones a esta empresa menores, decía usted, en Piélagos y en Camargo eran por 180.000 euros. Aquí están las dos contrataciones, licitaciones públicas, compruébelo y deje de mentir. Deje de inventar, deje de tratar, de inventar tantas cosas, porque las contrataciones son públicas y están en las páginas web de los ayuntamientos. Trabaje un poco más y de difame un poco menos y pida disculpas a la alcaldesa de Santander, Gema Igual por meterla en esta supuesta trama, que solo entra en su cabeza.

LA SRA. PRESIDENTA (Cobo Pérez) Gracias, señor consejero.